

# Landkreis Vorpommern-Rügen

## 2. Wahlperiode

### Antrag

Einreicher:  
**Kreistagsfraktion SPD**

Vorlagen Nr.:  
**A/2/0101**

Status: öffentlich

Gremium	Zuständigkeit	Sitzungstermin
Kreistag Vorpommern-Rügen	Entscheidung	12.03.2018

#### **Antrag der SPD-Kreistagsfraktion: "Kontaktbüros zur Fachkräfteanwerbung im Ausland"**

##### **Beschlussvorschlag:**

Der Kreistag Vorpommern-Rügen beschließt, dass neue Wege zur Fachkräftegewinnung geprüft werden sollen. Ein möglicher Ansatz könnte darin bestehen, dass Arbeitskräfte über feste Kontaktbüros in osteuropäischen Herkunftsländern zu gewinnen sind. Die Aktivitäten sollten aufgrund der gemeinsamen Wirtschaftsfördergesellschaft möglichst in Zusammenarbeit mit dem Nachbarlandkreis Vorpommern-Greifswald und den weiteren dafür primär zuständigen Institutionen durchgeführt werden.

##### **Begründung:**

Ein Welcome-Center, wie es am 20. Februar in Stralsund eröffnet wurde, ist begrüßenswert für Vorpommern-Rügen.

Aber Welcome-Center sind nur ein flankierender Beitrag zur Fachkräftesicherung, denn ihr Tätigwerden setzt voraus, dass es schon Interessenten gibt, die in unserem Landkreis heimisch werden wollen. Sie sind also nur beratend, aber nicht aktivierend tätig. Der Fachkräfte- und Arbeitskräftemangel ist das größte wirtschaftliche Entwicklungshemmnis der unmittelbaren Zukunft. Zur Lösung des Problems bedarf es eines abgestimmten Handelns aller fachlich betroffenen Akteure, insbesondere auch der Arbeitgeber und ihrer Interessenvertretungen. Erfolgversprechend erscheint z.B. Arbeitskräfte direkt in osteuropäischen Herkunftsländern aus einzurichtenden Kontaktstellen anzusprechen.

Aber auch andere Möglichkeiten zur Ansprache von künftigen Arbeitnehmern sollten geprüft werden. Insbesondere eine gemeinsame Umsetzung des Projektes mit dem Nachbarkreis Vorpommern-Greifswald sollte abgewogen werden.

gez. Dr. Stefan Kerth  
Fraktionsvorsitzender  
Fraktion SPD